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 WELCOME   副幹事 菅原 百合子 
千歳市信濃二丁目町内会の皆様 
小野寺 康弘 様  青少年部 部⾧ 
川口 昌己   様    〃   副部⾧ 
山田 留里子 様    〃   副部⾧ 
 
 会⾧あいさつ   会⾧ 尾本 眞二 
こんばんは。 
1月 28日、千歳市交
通安全関係新年交礼
会に私が出席して参り
ました。また、本日 17
時 30 分から第 13 回
理事会でいろいろと審
議を行いました。 
今日の食事は恵方巻でした。皆さん今年の恵方、南
南東に向かって食べたでしょうか。今年は豪勢で「青函
トンネル函館巻」といって函館のカニと青森大間のマグ
ロを巻いた5,400 円のもの、また昨年流行った五郎丸
選手に因んでごぼうとローストビーフをまぜた語呂合わ
せで「五郎丸巻」などもテレビで話題になっていました。 
恵方巻に因み、皆さんが今年一年良い年でありますよ
うにお祈りします。 
今日は「通学合宿」について信濃 2 丁目町内会の役
員の方々に卓話を頂きます。宜しくお願いいたします。 
 
 幹事報告  幹事 齊藤 博司 
 確定申告用領収書が届きました。レターボックスに

入っていますので、ご確認ください。 
○ ロータリー日本財団 
○ 公益財団法人 米山記念奨学会 

 国際ロータリー2016-
17 年度 テーマ決定 
ROTARY SERVING 
HUMANITY 
「人類に奉仕するロー

タリー」 
 東京ロータリークラブ所属 熊平雅人様より小冊子

「抜萃のつづり」が届きました。事務局にございます
のでご自由にお持ちください。 

 皆様のテーブルに饅頭があります。これは 1 月 30
～31 日に登別で開催
された地区新会員合
宿セミナーに参加された
関根さん、岩下さんから
のお土産です。皆さんお
召し上がりください。 

 
 各委員会連絡・報告   
IM 実行委員会 委員⾧ 田口 廣 
4 月 2 日（土）、坂井ガバナー補佐のもとに IM（インタ
ーシティミーティング）を開催いたします。これにあたり、千歳
ロータリークラブを皮切りに各クラブに私と関根さん、高
木さん、そして坂井ガバナ
ー補佐と 4 人で PR に行っ
て来ました。最初に千歳
RC、そして⾧沼 RC、由仁
RC、恵庭 RC、北広島
RC とそれぞれ回って全員
登録をお願いしてきました。感触は微妙ですが、何とか
当日、皆さんと一緒に勉強会をしていただけるように頼

例会出席状況（2016 年 2 月 2 日） 
会員数 38 名 
会員出席者数 28 名 
欠席者数（内:無断欠席）  10（2）名 
出席率 73.68 ％ 
ゲスト・ビジター出席者数  0 名 
出席者数総計  27 名 
 前回例会 確定出席率（2015 年 1 月 26 日） 
確定出席率（MU 含む） 71.05 ％ 
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んできました。来週委員会報告で詳細を発表する予
定です。以上です。 
 
 ニコニコ BOX   
進行:ニコニコ箱委員会 副委員⾧ 本村 和貴 
尾本眞二 会員:先々回、競馬についての卓話例会
の記事が「ちゃんと」に大きく載りました。また、今日は山
口千歳市⾧の新春の集いと重なり、そちらに出席の方
もいましたが、たくさんの方に出席していただき本当に有
難うございました。 
井上英幸 会員:今日は、私の町内会の青少年部
の有名処 3 名が来て卓話ということでございます。お礼
を込めてニコニコします。先週、先々週と風邪をひき調
子が悪くサボってしまいました。お詫びします。 

 

 
 本日の例会プログラム  
通常夜間例会「卓話 通学合宿」 
担当 理事会（会計 四方 信次） 
講師 千歳信濃二丁目町内会 青少年部  

部⾧ 小野寺 康弘 様 
副部⾧ 川口 昌己   様 
副部⾧ 山田 留里   様 

 
いよいよこの日が来たかと
自分自身で思っていま
す。 
というのも、町内会館を
起点に学校に通う通学
合宿は昨年 6 回目とな
り、いつかこの場で発表し
ていただこうと以前から思っていました。 
今日は川口副部⾧が発表されます。千歳でやっている
のは信濃 2 丁目町内会しかありません。恵庭では 6 か
所やっています。出来れば皆さんの地域でも取り入れ
てもらえればという思いで聞いていただきたいと思います。
では、宜しくお願いします。 
 
 

講師 千歳信濃二丁目町内会 青少年部 
副部⾧ 川口 昌己 様 

本日はお招きいただきありがとうございます。本日は 3
名で紹介させていただきたいと思います。青少年部は 4
名おりますが、この 4 人にかかわらず井上英幸会⾧の
もと信濃 2 丁目町内会で通学合宿を行っています。
大変不慣れですが宜しくお願いいたします。 
「地域の絆を作るしなの通学合宿の実践」ということで
お話させていただきます。 
「しなの通学合宿」の開始は、平成 22 年です。毎年
7 月頃に実施しています。この時期は小学校の家庭
訪問期間になっておりまして、午前中で授業が終わる
ものですから、毎年 7 月の第 1 週ぐらいに行っています。 
昨年は中高生版も実施しました。過去に２回行って
います。自分が卒業した後も小学生の通学合宿に携
わりたいという思いで、中高生の合宿はいかに通学合
宿を支えていくかということをテーマに行っています。 
会場は信濃連合町内会館で、初期の頃は 3 泊 4 日
でしたが、現在は 2 泊 3 日をメインに活動しています。 
参加者は町内会などの子供、対象は小学３年生から
６年生です。約 15～20 名前後で行っています。 
基本は信濃 2 丁目町内会の子供ですが、他の町内
会の子供も参加したいという場合には、信濃2丁目町
内会の子供たちが優先でありますが、他の町内会の子
供たちを受け入れることもあります。 
内容は、食事作り、入浴などの生活体験、交流行事
です。具体的には食事も自分達でメニューを考え、自
分達で作っていきます。大人については手を出したくな
りますが、極力、子供達が全て主体的になって取り組
んでいます。 
支援者の心得として元気に挨拶が出来るように、口は
出しても手は出さないで楽しんでやろうという事です。つ
いつい手伝いをしたくなりますが、そこはグッとこらえて、
子供達の自立的な活動を支えるよう心掛けています。 
 通学合宿 3 日間のスケジュール 

「町内会全ての人に声を掛けて」 

本日のニコニコ BOX 合計
額 5,000 円 
今年度 累計額 602,000 円 
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○ スポーツ交流会（スポーツチャンバラ、スナッグゴ
ルフ、ドッチビーなど） 

○ 昼食交流会（流しそうめん、焼き鳥など） 
○ 買い物（3 日分） 
○ 食事作り 
○ 片付け 
○ 入浴（もらい湯をした家庭と交流） 
○ 就寝（21:30） 
○ 起床（6:00）ラジオ体操 
○ 朝食・後片付け後、集団で登校 
○ 下校後、家庭学習・体験活動（食育教育、

千歳科学技術大学による実験体験など） 
○ 最終日に振る舞いカレーを協力してくれた方に

提供 
 町内会活動としての通学合宿 
○ 地域の大人の共同運営 

信濃 2 丁目町内会、信濃小学校及び PTA、
通学合宿経験のある中高生、民生委員、児童
委員、老人クラブ、青年会議所、スポーツ団体
など 

少しずつ多くの人のお手伝いをいただきながらやっていく
ことが非常に重要だと感じています。狭い地域の取り組
みで生まれた活動ということで、子供の地域資源を活
用した体験の場作りが出来ているのではないかと思い

ます。どんなものが育つかというと、心（協力、我慢、
感謝、思いやり）が育ってきているのではと思います。 
ただ、この 3 日間で育っているわけではなく、この一つの
体験を通して育っていけば、何かのきっかけになるので
はないかと思います。集団行動になりますので、生活技
術（料理、掃除）も学びます。また、地域に目を向け
るようになります。通学合宿に携わった人と出会えば挨
拶をするなどつながりが出来てくると思います。 
大人も、自分の子供がいないとこのような場に参加し
なくなりますが、定期的に参加することで地域の活性
化にもなると思います。こういった活動をきっかけに町内
会活動に参加するようにもなるのではと思います。 
新たな地域の担い手ということで、中高生もこの通学
合宿をやったことによって、夏祭りやクリスマス会などの
場にも積極的に参加して、子供達が喜ぶ企画をしてく
れます。これからの地域青少年活動として地域住民を
巻き込む仕掛け、皆が参加して同じ方向を向いていく
ことが必要になってくるだろうと思います。地域らしさの
創出として地域資源人の活用、また指導者の確保と
要請が必要になります。 
これまでは信濃 2 丁目だけでやっていましたが、昨年信
濃 1 丁目にも声を掛け、今年は合同で行っています。 
発表は以上となりますが、写真をご紹介したいと思いま
す。 
※ 引き続き、通学合宿の様子を写真でご紹介いただ

きました） 
 
 記念品贈呈  

尾本会⾧から講師の川
口様へ記念品を贈呈しま
した。 
 
 
 

 
 次回例会案内  
プログラム委員会 委員⾧ 菅原 百合子 
次回は 2 月 16 日（火）、通常例会「国際奉仕事業
検証ツアーの報告」です。RI 第 2510 地区国際奉仕
委員会 田口 廣副委員⾧に報告していただきます。
担当は国際奉仕委員会。開会点鐘 12 時 30 分、
定例会場です。宜しくお願いします。 
 
 新会員研修会  
例会終了後、新会員
研修委員会（大久保 尚
委員⾧）による新会員研
修会が行われました。入
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会 3 年未満の会員が参加し、大久保委員⾧からロー
タリーの基礎知識を学びました。 
 
 NEWS & TOPICS  
ロータリー財団 100 周年を祝う 
管理委員⾧が次期ガバナーを鼓舞 
ロータリー財団のレイ・クリンギンスミス管理委員⾧は
19 日、米国サンディエゴで開催中の国際協議会で次
年度ガバナーに向けて講演し、財団の 100 周年とな
る2016-17年度に祝賀行事を開催するよう呼びかけ
ました。 
ガバナーは「財団と世界 34,000 のロータリークラブの
橋渡し役」と管理委員⾧。「100 周年祝賀行事の成
功は皆さんの手にかかっています。この特別な年度に思
いを寄せ、財団の達成を祝うことの重要性を会員に伝
えてください」と述べました。 
1917 年の創設以来、世界中の何百万という人びと
の生活をより良くするために 30 億ドル以上を提供して
きたロータリー財団の 100 周年は、5 月の韓国での国
際大会に正式に開始となり、2017 年のアトランタ国
際大会でクライマックスを迎えます。 

 
つるし飾りづくり大詰め 福江らしさを演出／「免々
田川菜の花・桜まつり」 
早咲きの河津桜と菜の花のコラボ咲きが楽しめる
「免々田川菜の花・桜まつり」の開催を前に、同まつり
実行委員会の構成メンバー、渥美ロータリークラブ会
員の妻らが、つるし飾りづくりの作業に追われている。同
まつりに彩りを添えようと、２年前からつるし飾りづくりが
スタート。数カ月以上かけて着物をほどくところから全て
手作業で仕上げていく。  
 「七宝まり」には無限に連鎖する円満や財産、「イチゴ」
には厄除けの赤など、１つずつに意味がある。  
福江らしさを演出しようと、メンバーは、河津桜や菜の
花、そばで遊ぶ子どもらをモチーフにしたつるし飾りも製
作。できあがった計 50 本以上は、２月 27・28 日と、
３月５・６日に、川沿いのメイン会場や桜の下などに

設置する予定。つるし
飾りづくりを発案した
青山房生同 RC の元
会⾧は「つるし飾りを
見て、まつりに参加し
たい、遠くからでも桜
や飾りを見に来たいと

いう人が増えてくれたら」と期待している。 
 
 SCHEDULE  

 

2 月 

平和と紛争予防/紛争解決月間 ■ロータリー創立記念日・世界理解と平和の日 ■雪見酒 
9 日 通常例会「国際奉仕事業 検証ツアーの報告 地区国際奉仕委員会 田口 廣副委員⾧」 [担当/国際奉仕委員会(古木委員⾧)] 
16 日 移動親睦夜間例会 「雪見酒 in 旬の和洋ダイニング ゆきあかり] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
23 日 理事会【次年度】 AM11:00 事務局 

通常例会「新会員合宿セミナーの報告」 [担当/ＳＡＡ委員会(岩下委員⾧)] 

3 月 

水と衛生月間 ■会⾧エレクト研修セミナー ■財団・米山・地区補助金管理セミナー 
1 日 通常夜間例会「クラブ協議会/未定」 [担当/理事会(白木直前会⾧)] 
5-6 日 会⾧エレクト研修セミナー（札幌市） 
6 日 財団･米山･地区補助金管理セミナー（札幌市） 
8 日 通常例会「IM について」 [担当/坂井ガバナー補佐] 
15 日 親睦夜間例会 「未定] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
22 日 通常例会「新会員研修を受講して」 [担当/新会員研修委員会(大久保委員⾧)] 
29 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 

4月 

母子の健康月間 ■地区研修･協議会  ■清掃奉仕活動 
５日 通常夜間例会「卓話/未定 講師/千歳ローターアクトクラブ会⾧ 汪可怩」 [担当/青少年奉仕、ローターアクト委員会(四方委員⾧)] 
10 日 2016-2017 年度地区研修･協議会（札幌市） 
12 日 通常例会「未定」  [担当/会員増強委員会(高木委員⾧)] 
19 日 親睦夜間例会 「観桜例会]  [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
26 日 通常例会「清掃奉仕活動」  [担当/社会奉仕委員会(井上委員⾧)] 

5月 

青少年奉仕月間 ■⾧泉 RC 友好クラブ締結(1997.5.13) ■⾧沼国際交流フェスティバル ■春の交通安全運動 
3 日 休会（法定休日:みどりの日） 
10 日 通常例会「クラブ協議会/次年度方針」 [担当/関根会⾧エレクト] 
17 日 移動親睦夜間例会 「新春の候 in キリンビアレストラン ハウベ] [担当/親睦活動委員会(本村副委員⾧)] 
24 日 通常例会「未定」 [担当/友好クラブ委員会(羽芝委員⾧)] 
29 日 国際大会（韓国・ソウル 5/29-6/1） 
31 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 

6月 
ロータリー親睦活動月間 
7 日 通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 [担当/次年度理事会(菅原次年度幹事)] 
14 日 通常例会「今年度の活動報告① 各担当委員会」 [担当/菅原副幹事] 


